

山鹿中学校便り 統合元年 新生山中 一致協働

令和元年12月24日(火) No.12

2学期終業式

12月24日(火)第3校時に2学期の終業式を行いました。校長式辞で次のような話をしました。

2学期の始業式に、1学期の反省を踏まえ、「一致協働」の精神で一つ一つ成果をあげて、統合元年にふさわしい新生山中のいきいきとした姿を創造していきたい。そのために、みなさんに、次の点に特に留意して、がんばってほしいと話をしました。

まず、授業中に掛けてほしいこと。①学習課題について、人任せにせず、自分で考え、判断し、自分の思いや考えを話すこと②学習課題について、何がわかったか、何がわからないかを自分の言葉でまとめること。わからないことはすぐに先生や友達に聞くこと。わからないことをそのままにしないことでした。

次に、学校生活全般で心掛けてほしいこと。①みんなが過ごしやすい学級づくりのために、クラス全員で話し合い、ルールづくりをすること。その際、一人一人の違いを認め合い、一人一人の思いを理解して、みんなが納得できる学級のルールとすること。②生徒会活動をもっともっと自主自発的に活発に行うこと。

次に、部活動で心掛けてほしいこと。①どの部活動でも、あいさつや返事、きびきびとした態度で活動すること。特に、学校外で活動する時は、山中生として他の学校を圧倒する礼儀作法で行動してほしい。②山中スピリッツのとおり、最後まで絶対にあきらめない粘り強さを発揮できるように練習に励むこと。また、1、2年生は後期の目標を立てて頑張ること。でした。皆さん、実行できたでしょうか。目標に向かって努力できたでしょうか。部活動に関しては、どの部も新チームとなり目標を立てて毎日よく頑張っていると思います。また、成果もたくさん見えました。

学校生活では、生徒会も新しい役員となり、あいさつ運動を特に頑張ってくれました。また、各学級においても学級の課題に対してみんなで見解を出し合い、クラスの雰囲気もよくなってきたのではないのでしょうか。みなさんどうでしょうか。いいクラスになってきましたか。しかし、2学期も人を差別した言葉や人が傷つく言葉を平気で言ったり、人の嫌がることをやったりする人がいるという報告を聞き残念です。人は、一人一人違うのです。誰一人同じ人はいません。どんな理由があっても人を差別したり、人を傷つけるような言葉を発したりしてはなりません。どうか、山鹿中学校人権宣言にあるように、「いじめや差別を絶対に許さない」という強い気持ちを一人一人が持っていていじめや差別が山鹿中学校からなくなるようみんなで見解を出していきましょう。先生方もこの点については、特に厳しくご指導いただきたいと思っております。

あとは、学習面ですね。各教科の毎時間の課題に対して、しっかりと自分で考え、意見を聞いたり述べたりできている人とそうでない人いるように感じます。学校は勉強するところです。3学期は、積極的に授業にのぞみ、学級全員の力で課題解決をするような授業にみなさんの力で変容してほしいと願っています。

明日から冬休みに入ります。健康に気を付けて元気に過ごしてほしいと思っております。3年生は、いよいよ受験が迫ってきました。計画的な学習を心掛けてください。高校に入ってから勉強で苦労しないよう、今、しっかり学力を蓄えましょう。1、2年生は、将来の夢や目標を決め、自分の苦手な教科を克服するよう学習に取り組んでください。